

## **SEMANA SANTA – ACO 2024 - “JESUCRISTO NUESTRA ESPERANZA” VIERNES SANTO – 29 DE MARZO - NUESTRA VIVENCIA DE IGLESIA**

### **ESTE ES NUESTRO TIEMPO**

“Los días de deslumbramiento de mi conversión yo me enternecía y suspiraba pensando en la alegría que hubiera sido el poder vivir los tiempos apostólicos...

¡Y bien!, padre mío, ¡estos, estos son los tiempos apostólicos! Estoy bien seguro...”

(G. Roviroso O.C. Tomo VI. pág 77)

### **CADA PERSONA TENEMOS NUESTRA HISTORIA - SOMOS HISTORIA – SOMOS CON OTROS, CON OTRAS - SOMOS UNA INMENSA HISTORIA COMPARTIDA DE AMOR POR VIVIR**



- Somos historias de encuentros y desencuentros. Somos lo que vemos y como lo vemos, pero sobre todo, somos como nos contamos lo que vemos, y como nos implicamos en las historias que vivimos. Somos lo que los otros forman parte de nuestra propia historia, y aquello que nos narra en la historia de los otros.
- Nuestra vida está hecha de las historias que hacemos nuestras, y también de aquellas que conscientemente olvidamos. Somos las historias de quienes nos precedieron, en buena parte; seremos parte de las historias de quienes nos sucedan, en gran medida.

### **NO SE ES CRISTIANO “EN SOLITARIO”**

- “No se puede comprender a un cristiano solo». Como, por lo demás, «no se puede comprender a Jesucristo solo». En efecto, «Jesucristo no cayó del cielo como un héroe que vino a salvarnos. No, Jesucristo tiene historia». Y «podemos decir —y esto es verdad— que Dios tiene historia porque quiso caminar con nosotros». He aquí, entonces, por qué «no se puede entender a Jesucristo sin historia». Y he aquí también por qué «un cristiano sin historia, un cristiano sin pueblo, un cristiano sin Iglesia no se puede entender. «El cristiano no es un nómada, allí solo. No, él pertenece al pueblo, a la Iglesia». A tal punto que «un cristiano sin Iglesia es algo puramente ideal, no es real».

(P. Francisco mayo 2014)

### **SOMOS EN COMUNIDAD**

- «Los creyentes estaban todos unidos y poseían todo en común. Vendían bienes y posesiones y las repartían según la necesidad de cada uno. A diario acudían fielmente y unánimes al templo; en sus casas partían el pan, compartían la comida con alegría y

sencillez sincera. Alababan a Dios y todo el mundo los estimaba. El Señor iba incorporando a la comunidad a cuantos se iban salvando». (Hch. 2, 44-47)

## ESTAMOS EN CAMINO SINODAL – CONSTRUYENDO LA IGLESIA

### IGLESIA- COMUNIÓN, PARTICIPACIÓN Y MISIÓN

- “Queridas hermanas, queridos hermanos: “Todos nosotros hemos sido bautizados por el Espíritu Santo para formar un solo cuerpo” (1Cor 12,13). Es la experiencia, llena de gratitud, que hemos realizado en esta Primera Sesión de la Asamblea sinodal, celebrada del 4 al 28 de octubre del 2023, sobre el tema “Por una Iglesia Sinodal: comunión, participación y misión. Por la gracia común del Bautismo, hemos podido vivir juntos, con un corazón y una sola alma, no obstante, la diversidad de proveniencias, lenguas y culturas. Como en un coro, hemos buscado cantar con variedad de voces y en la unidad de nuestros corazones. El Espíritu Santo nos ha concedido experimentar la armonía que solo Él puede originar: una armonía que es don y testimonio en un mundo herido y dividido”.
- Informe- Síntesis Sínodo de Octubre 2023

### COMO EN UNA ORQUESTA

- “Una orquesta puede escucharse cuando cada músico ejecuta su papel correctamente. El éxito depende tanto del violín como del contrabajo. Y si los artistas quieren de verdad el éxito de la orquesta, se sujetarán de buena gana a dejar de tocar algunas veces, y a todas las normas que les indica el director para que salga bien el conjunto. No hay duda de que se aprecia poco el común trabajo, pero su sonido tan especial hace resaltar la finura del primer violín....



Cuando se trata de formar una orquesta, entonces no hay más remedio que echar mano de cada uno de los instrumentos necesarios... El hecho es que lo olvidamos sin cesar, y no solamente en la HOAC, sino en el concierto del mundo, y en el de la Iglesia, y en el Reino de Dios, en los que ponemos demasiada vanidad en nuestro lucimiento personal, o en el instrumento que nuestro sexo y edad nos hace tocar, no pensando que en el valor de la orquesta es el de su conjunto... Lo importante es la orquesta. ...

¿Cuánto sufrimiento inútil no habremos almacenado a lo largo de nuestra existencia por olvidar casi constantemente esa maravillosa realidad que se llama *Cuerpo Místico*; que para los primeros cristianos constituía la principal fuente de su entrega heroica a Cristo! Si cuando pienso en mí mismo, y en mi Rama, y en mi clase, y en cualquiera otra de mis particularidades, solamente lo hiciera con vistas al papel que ello desempeña en el

maravilloso Cuerpo Místico... Verdaderamente de otra manera influiría yo en el concierto armónico de la HOAC. ¡Que todos seamos uno ¡Oh Cristo! Como Tú y el Padre sois uno con el Paráclito”. (G. Rovirosa O.C. Tomo V. Pág 389-391.)

### **SOMOS MISIÓN – EN COMUNIDAD – SOY MISIÓN**

- “Fue recorriendo ciudades y aldeas proclamando la Buena Noticia del reinado de Dios. Lo acompañaban los Doce y algunas mujeres que había sanado de espíritus inmundos y de enfermedades: María Magdalena, de la que habían salido siete demonios; Juana, mujer de Cusa, mayordomo de Herodes; Susana y otras muchas, que los atendían con sus bienes”. Lc. 8, 1-3



- Eres una misión: “Ojalá puedas reconocer cuál es esa palabra, ese mensaje de Jesús que Dios quiere decir al mundo con tu vida. Déjate transformar, déjate renovar por el Espíritu, para que eso sea posible, y así tu preciosa misión no se malogrará”. (G.E. 24).

### **ES EL MISMO JESÚS QUIEN NOS INVITA A SER UNO, UNA CON ÉL, A SER COMO ÉL**

- “Les dice Jesús: —Venid a almorzar. Ninguno de los discípulos se atrevía a preguntarle quién era, porque sabían que era el Señor. Jesús se acercó, tomó pan y se lo repartió e hizo lo mismo con el pescado. Ésta fue la tercera aparición de Jesús, ya resucitado, a sus discípulos. Cuando terminaron de comer, dice Jesús a Simón Pedro: —Simón, hijo de Juan, ¿me quieres más que éstos? Le responde: —Sí, Señor, tú sabes que te quiero. Jesús le dice: —Apacienta mis corderos. Le pregunta por segunda vez: —Simón, hijo de Juan, ¿me quieres? Le responde: —Sí, Señor, tú sabes que te quiero. Jesús le dice: —Apacienta mis ovejas. Por tercera vez le pregunta: —Simón hijo de Juan, ¿me quieres? Pedro se entristeció de que le preguntara por tercera vez si lo quería y le dijo: —Señor, tú lo sabes todo, tú sabes que te quiero. Jesús le dice: —Apacienta mis ovejas”. (Juan 21, 12-18)

### **SIENDO ACCIÓN CATÓLICA OBRERA – CONSTRUYENDO SU IGLESIA AQUÍ Y AHORA**

- Quiero pedirles tres cosas, nos dice el Papa Francisco:
  - La urgencia de trabajar por la fraternidad y la amistad social como medios de reconstrucción de un mundo herido.
  - Que siembren en los corazones de todos que la auténtica espiritualidad cristiana que arranca en las bienaventuranzas, se realiza desde Mateo 25; amando y trabajando por nuestros hermanos más sufrientes.



- Que el espíritu que anime todos sus proyectos y trabajos sea, el de ser una Iglesia en salida que vive la dulce y confortadora alegría de evangelizar; y que se note.

Mensaje P Francisco a FIAC en el 30 Aniversario (2021)

### SIENDO FUEGO Y ABRAZO

EN EL NOMBRE DE JESÚS  
COMO FAMILIA SOMOS LLAMADAS  
A SER CASA DE PUERTAS ABIERTAS  
Y JUNTO A ÉL, FUEGO Y ABRAZO.

Fuego que alumbré la esperanza de los pobres,  
Abrazo que consuele a quien tiene sed de paz.  
Fuego que deshiele las fronteras y los muros,  
Abrazo que refuerce la solidaridad.

Fuego que ilumine las búsquedas en la noche,  
Abrazo que cure las heridas de la tierra.  
Fuego que anime el corazón abatido  
Abrazo que aliente la acogida y la amistad.

Fuego que derrita la mentira y la violencia,  
Abrazo que acoja lo distinto como don.  
Fuego que haga arder  
la pasión por Su Palabra,  
Abrazo que avive la unidad y la comunión.

Ain Karem

### PARA LA REFLEXIÓN PERSONAL – ALGUNAS PISTAS .....

#### NOS PREPARAMOS PARA EL ENCUENTRO – Nuestro Dios sabe de historias, de construir historias, de Comunidad

- Me situé ante Jesús, ante Dios- Comunión dejándome acompañar por su palabra, por la vida de la Iglesia, de los hermanos y hermanas... Nos saludamos.... Nos vamos poniendo al día. Vamos hablando como amigos. Me detengo, nos detenemos en los detalles, ...
- Me pongo a la escucha. Jesús hoy también me llamas como a Pedro, me preguntas ¿Me quieres? ¿A qué me invitas? Quiero darte mi respuesta. Me surgen también preguntas, dudas, miedos, sentimientos encontrados... ¿Cómo decirte Sí? ¿Qué significa en mi vida decir Sí? ¿Qué “ovejas” quieres que cuide? ¿Cómo cuidar hoy de “tus ovejas”? ¿Estoy esperando el triunfo de mis acciones? ¿Cómo asumir el fracaso, las contradicciones...?
- ¿Con qué Iglesia sueño? ¿Me siento Iglesia? ¿Soy Misión? ¿Cuál es mi lugar? ¿Qué apporto y qué recibo? ¿Con qué melodías “vibro”? ¿Qué tal llevo el “compás” ... ¿Con qué partituras me siento más cómoda? ¿Soy corresponsable? ¿Cómo vivo mi ser Acción Católica Obrera?
- ¿Qué acontecimientos me han dejado huella? ¿Qué me duele y que agradezco? ¿Qué vivo con especial alegría? ¿Qué echo de menos? ¿Cómo ser y hacer Iglesia, esa Iglesia que nos llamas a ser y construir? ¿Cómo Ser Comunidad que refleje lo que eres, cómo se Comunidad que abraza, hogar de acogida donde cada persona se sienta en casa y ayude a los demás a vivir lo mismo? ¿Qué me comprometo a aportar hoy? ¿A qué comprometernos?
- Lo voy dialogando con Dios. Igual me han ido surgiendo preguntas, sentimientos, dudas, inquietudes... Agradezco sus interpelaciones, sus llamadas... Recojo lo vivido en este rato de oración. Algún descubrimiento, alguna sorpresa, alguna llamada..
- Me despido. He estado con Alguien que me ama, con un AMIGO.